

Pinar del Río ante la campaña tabacalera más pequeña de su historia

El Grupo Empresarial Tabacuba decidió priorizar las vegas de mayor calidad y asegurar las demandas de la exportación

Autor: Ronald Suárez Rivas | ronald@granma.cu
22 de marzo de 2023 22:03:19



En la Estación Experimental del Tabaco de San Juan y Martínez se han logrado un total de 13 variedades de los tabacos negro, virginia y burley. **Foto:** Ronald Suárez Rivas

Pinar del Río.-A pesar del esfuerzo de sus campesinos para reponerse de los enormes estragos causados por el huracán Ian, la campaña tabacalera 2022-2023 clasifica como la más pequeña de la historia de Pinar del Río, un territorio que tradicionalmente ha tenido a su cargo entre el 60 % y el 70 % de la producción del país.

Según los especialistas, las cerca de 5 150 hectáreas plantadas hasta la fecha no tienen precedente en Vueltabajo, cuando queda menos de una semana para que culminen las siembras.

De hecho, antes del impacto de Ian, la provincia se había propuesto unas 11 200 hectáreas del principal rubro exportable de la agricultura cubana, más del doble de lo que, en definitiva, se alcanzará.

Considerado el peor golpe que haya sufrido la infraestructura tabacalera, el devastador fenómeno meteorológico provocó la destrucción de más del 90 % de las casas de cura (secado).

Más de 10 000 de esas construcciones, de las 12 000 que existían en el territorio, fueron derribadas a solo tres semanas del inicio de la campaña.

Ante la imposibilidad de levantarlas a todas nuevamente en cuestión de pocos meses, a tiempo para resguardar las hojas de la actual cosecha, el Grupo Empresarial Tabacuba decidió priorizar las vegas de mayor calidad y asegurar las demandas de la exportación.

Ello hizo que el plan se redujera a unas 6 391 hectáreas y luego se reajustara nuevamente a 5 777, junto con la decisión de extender el cronograma de siembra por casi 50 días.

Oswaldo Santana Vera, coordinador del grupo Tabacuba en Vueltabajo, explica que esta medida ha estado motivada, sobre todo, porque el tiro de madera para las construcciones ha sido insuficiente.

A pesar de los reajustes, la situación es tensa. De las 3 977 casas de cura que se requieren, hay más de 1 400 todavía en construcción.

En tanto, más de 1 100 campesinos, de los 4 556 comprometidos para la campaña, no han podido iniciar la siembra y muchos de ellos ya no lo harán.

No obstante, los hombres y mujeres que producen el mejor tabaco del mundo afirman que esta es apenas una escaramuza, consecuencia del golpe demoledor que les asestara la naturaleza, y advierten que otro gallo cantará en la campaña que viene.